

En internet

DIARIO DIGITAL: [www.diariodeteruel.net](http://www.diariodeteruel.net) ■ E-MAILS TERUEL: [redaccion@diariodeteruel.net](mailto:redaccion@diariodeteruel.net) ■ [deportes@diariodeteruel.net](mailto:deportes@diariodeteruel.net) ■ [comarcas@diariodeteruel.net](mailto:comarcas@diariodeteruel.net) ■ [publicidad@diariodeteruel.net](mailto:publicidad@diariodeteruel.net) ■ [maquetacion@diariodeteruel.net](mailto:maquetacion@diariodeteruel.net) ■ [administracion@diariodeteruel.net](mailto:administracion@diariodeteruel.net) ■ [suscripciones@diariodeteruel.net](mailto:suscripciones@diariodeteruel.net) ■ E-MAILS ALCANIZ: [alcaniz@diariodeteruel.net](mailto:alcaniz@diariodeteruel.net) ■ [deportesalcaniz@diariodeteruel.net](mailto:deportesalcaniz@diariodeteruel.net) ■ [publi\\_alcaniz@diariodeteruel.net](mailto:publi_alcaniz@diariodeteruel.net)

## Los trabajos y los días

**PALEONTOLOGÍA TUROLENSE** ■ La asociación de vecinos reivindica su rico patrimonio fósil

# Las gacelas y los osos regresarán el próximo verano a Concud

Dos nuevos murales de cerámica mostrarán cómo era la fauna del Turolense

F.J.M. / Teruel

Las gacelas y los osos regresarán el próximo verano a Concud, donde hace siete millones de años poblaban un paisaje tipo sabana africana en lo que hoy es la pedanía turolense, cuya riqueza fosilífera es conocida mundialmente. Lo harán en forma de murales de cerámica dentro de la iniciativa que los vecinos llevan desarrollando desde hace cinco años con la intención de que el casco urbano se convierta en un museo al aire libre.

Los dos nuevos murales que está preparando la asociación de vecinos se sumarán a los ocho que hay colocados en distintas partes del barrio, completando así un recorrido turístico que seguirá ampliándose en próximos ejercicios, según indicó el alcalde pedáneo José María Gómez.

Los murales que se están terminando de elaborar en las antiguas escuelas serán a colores, como el de los mastodontes que hay en una de las entradas de la pedanía y representan los animales a tamaño natural inmersos en un paisaje de sabana.

Las gacelas y los osos son especies que vivieron en Concud durante el Turoliense, como atestiguan los fósiles hallados, el piso geológico que lleva el nombre de Teruel y que está datado hace 7 millones de años.

El más grande mide 4 metros de largo por 2,50 metros



Vecinas de Concud, ayer, dando los últimos retoques a los murales antes de cortarlos para cocer

de alto y en el mismo hay representadas cuatro gacelas en distintas posiciones. En el más pequeño, de 3 metros de largo por 1,90 de alto, se ha modelado en bajorrelieve un oso, la misma técnica empleada con las gacelas.

Los dos murales se instalarán en la calle del Barranco, donde los vecinos están acondicionando un parque, para lo que se ha prepara-

rado ya una zona cimentada con hormigón para colocar las estructuras de hierro donde irán puestas las cerámicas.

■ El mural más grande que se está haciendo este año mide cuatro metros de largo por dos y medio de altura

La decena de mujeres de la asociación de vecinos de Concud que participa en la confección de los murales comenzó a prepararlos a principios de este mes bajo la dirección del artesano Fernando Torrent, que explicó que se están elaborando

en gres con engobes y serán cocidos a 1.200 grados.

Ayer comenzaron a cortar los bajorrelieves en barro para poder cocerlos en el horno por partes, aunque previamente los pintarán dándoles los mismos colores naturales que tenían en vida las dos especies representadas.

Mamen Esteban, una de las vecinas que ha participado desde sus inicios en esta actividad, mostró ayer su deseo de poder seguir haciendo murales para convertir Concud en una exposición paleontológica al aire libre.

en gres con engobes y serán cocidos a 1.200 grados.



Al relente

Antonio Nadal

## Fondo musical

El otro día, en una rueda de prensa en la que Zapatero explicaba la necesidad de un almacén nuclear, sonó en un móvil la música de la película *Psicosis*. Dijo el presidente que tal vez no era la música adecuada para ese momento. Es cierto que si la psicosis es una enfermedad mental que produce alucinaciones, como le sucede al protagonista de la película del que llamaron el maestro del suspense, es una música exagerada. La necesidad de ese almacén no es producto de un delirio, sino de concentrar la basura en un solo lugar. A pesar de ser una basura peligrosa, ya aspiran a ella cuatro poblaciones. Sin embargo, no estaría mal que la realidad política se adornara, como en las películas, con fondo musical adecuado que resaltase la importancia de un discurso, de un plan o de una exposición. Normalmente la música mejora las películas y a veces es lo que mas vale de ellas o lo único válido. Otras veces, molesta y perjudica, pero son las menos. Consistiría en elegir bien al director de orquesta y al compositor cada vez que el gobierno nos anunciase algo, tanto un aumento del numero de parados como de la ampliación de la edad de jubilación. La música amansa a las fieras y puede tranquilizar el ánimo de personas normales. Dijo Hoffmann que la música empieza donde se acaba el lenguaje. Sin duda, el lenguaje es más limitado que la música.

# DOMINICAL **Diario** de Teruel DOMINICAL

ESTE DOMINGO...

**EN PORTADA** Miley Cyrus. Deja a un lado su papel en Hanna Montana para presentar su carrera musical en Rock In Rio Madrid. **PROTAGONISTAS** ZOOEY DESCHANEL La rompecorazones de 500 días juntos triunfa en la música junto a M. Ward, el otro 50% del dúo She & Him. **MURIEL BARBERY** Otra oportunidad para la autora de La elegancia del erizo. **JAMES FRANCO** El rostro más fresco de Gucci. **FÉLIX DE AZÚA** El escritor y filósofo nos muestra el rincón donde trabaja. **TATIANA DE ROSNAY** En Boomerang, la escritora aborda la crisis de los 40. **REPORTAJES Y ENTREVISTAS** **MILEY CYRUS** Ídolo juvenil y ejemplo de la moral conservadora estadounidense, la gran estrella de Disney actúa en Rock in Rio. **JOSÉ LUIS GÓMEZ** El actor vuelve a los escenarios con una cruda

versión de Fin de partida, de Beckett. **MÁS SEXO EN NY** Las cuatro amigas llevan sus placeres a Emiratos Árabes. **JUAN RALLO** El preparador personal de los famosos nos pone en forma. **FOTOS Y MEMORIA** El concepto del tiempo en la fotografía es el motivo central de las 31 exposiciones que componen PhotoEspaña 2010. **LOBO VS. VAMPIRO** Los protagonistas de Crepúsculo, los jóvenes Taylor Lautner y Robert Pattinson, comparten biografía: Rivales de sangre. **VIAJES BASILEA** La ciudad suiza se convierte en capital mundial del arte gracias a la feria Art Basel. **BAZAR MODA FESTIVALERA** La música inspira la ropa más veraniega. Y **ADEMÁS NUESTRAS FIRMAS**, DAVID TRUEBA, ISABEL COIXET, ANDREU BUENAFUENTE Y JOAN BARRIL

